

Zu TOP 10. der Gemeindevertretersitzung am 24.07.2014

**Beteiligung an der Energie Region Kassel Beteiligungs GmbH & Co. KG
- Änderung einer Bürgschaftsübernahme**

Sachverhalt:

16 Kommunen haben im Jahr 2012 die gemeinsame Energie Region Kassel Beteiligungs GmbH & Co. KG gegründet, die die Mehrheit an der Energie Region Kassel GmbH & Co. KG übernehmen wird. Im vergangenen Jahr hat sich Schauenburg als 17. Kommune zum Beitritt zur Energie Region Kassel Beteiligungs GmbH & Co. KG entschieden. Die Energie Region Kassel GmbH & Co. KG ist Eigentümerin des Stromnetzes. Die Beteiligungsgesellschaft der Kommunen ist als GmbH und Co. KG organisiert, so dass die Kommunen ausschließlich in Höhe ihrer Kommanditeinlage haften. Diese ist in das Handelsregister eingetragen. Weitere Zugriffsmöglichkeiten auf das Vermögen der Kommunen bestehen gesellschaftsrechtlich nicht.

Das Finanzierungsverfahren mit dem regional geprägten Bankenconsortium konnte erfolgreich abgeschlossen werden. An der Finanzierung sind die Kasseler Sparkasse, die Kasseler Bank, die Raiffeisenbank Baunatal und die DAL Finance GmbH beteiligt. Nachdem alle Auszahlungsvoraussetzungen vorliegen, ist der Kaufpreis am 26.06.2014 gezahlt worden. Mit der Zahlung des Kaufpreises geht der 51%ige Gesellschaftsanteil an der Energie Region Kassel GmbH und Co. KG auf die Beteiligungsgesellschaft der Kommunen über. Dies wird derzeit im Handelsregister eingetragen.

Gemäß Beschluss der Gemeindevertretung vom 12.12.2013 hat die Gemeinde Ahnatal gegenüber dem Bankenconsortium eine Höchstbetrags-Ausfallbürgschaft bis zu 1.169.727,98 € übernommen. Im weiteren Verlauf der Verhandlungen zur Finanzierung des Kaufpreises ist es gelungen, die Bürgschaftssumme gegenüber dem Bankenconsortium zu verringern, da die DAL Finance GmbH auf die kommunale Bürgschaft verzichtet hat. Es war daher lediglich eine Bürgschaft in Höhe von 963.264,99 € notwendig. Somit ergibt sich eine Minderung des Bürgschaftsbetrages um 206.462,99 €.

Gleichzeitig hat sich die EnergieNetz Mitte bereit erklärt, einen Teil der Haftung im Wert von 500.000,00 € nebst Nebenkosten gegenüber dem Bankenconsortium zu übernehmen. Die EnergieNetz Mitte ist die aus der EAM ausgegründete Netzgesellschaft, die die Rechtsnachfolgerin der e.on Mitte AG in allen Verträgen betreffend die Energie Region Kassel GmbH & Co. KG ist. Um eine Gleichstellung der EnergieNetz Mitte mit dem Bankenconsortium zu erreichen, ist vereinbart worden, gegenüber der EnergieNetz Mitte ebenfalls eine kommunale Bürgschaft abzugeben. Dabei wird der Gesamtbetrag von

500.000,00 € nebst Nebenkosten gemäß dem gleichen Schlüssel auf die 17 teilnehmenden Kommunen verteilt. Für die Gemeinde Ahnatal beläuft sich der Bürgschaftsbetrag daher auf 25.707,63 €.

Es wird gebeten, aufgrund der positiven Verhandlungsergebnisse (Minderung des Höchstbetrages für die Bürgschaft und Austausch der DAL Finance GmbH gegen die EnergieNetz Mitte) den Bürgschaftsbeschluss vom 12.12.2013 zu ändern.

Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 10.07.2014 mit der Angelegenheit befasst und empfiehlt der Gemeindevertretung folgenden Beschluss zu fassen:

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beschließt, ihren Beschluss vom 12.12.2013 wie folgt zu ändern:

Die Gemeinde Ahnatal übernimmt zur Besicherung des ihr zuzurechnenden Kaufpreisanteils der Energie Region Kassel Beteiligungs GmbH und Co. KG an der Region Kassel GmbH und Co. KG eine Ausfallbürgschaft in Höhe von maximal 963.264,99 € gegenüber der Kasseler Sparkasse, der Kasseler Bank und der Raiffeisenbank Baunatal sowie eine Höchstbetrags-Ausfallbürgschaft von maximal 25.707,63 € gegenüber der EnergieNetz Mitte.

Michael Aufenanger
Bürgermeister